

aujourd'hui le sceau, par un acte solennel, aux manifestations de la piété pontificale envers la Madone de nos Pyrénées.

« L'imposante cérémonie de ce jour est, en effet, l'œuvre de Pie X. C'est Votre Sainteté qui, par un élan spontané de sa dévotion, par un *motu proprio* de son amour envers la Vierge Immaculée, a daigné souhaiter qu'une vive image de l'ensemble de nos sanctuaires fût présentée à ses yeux. Elle a voulu qu'il lui fût possible, sans aller à Lourdes, de s'associer, comme visiblement, à nos pèlerinages, à nos grandioses manifestations de foi et de piété, à notre vision du ciel sur la terre.

« Très Saint-Père, tous ceux qui unissent le culte de Notre-Dame de Lourdes à l'amour du Pape, expriment aujourd'hui par ma bouche ce vœu filial que Votre Sainteté puisse trouver ici les plus douces consolations, un lieu de repos pour son cœur, un coin du ciel dans ce que Léon XIII voulait bien appeler « son coin de France ».

« Ce sera pour nous tous, peuple chrétien, une joie bien grande, quand nous nous agenouillerons là-bas, devant la Grotte sanctifiée naguère par la présence de la Mère de Dieu, quand nous serons prosternés sur cette terre enrichie et enivrée de ses bénédictions ; oui, ce nous sera une joie infinie de penser que le Vicaire de Jésus-Christ prie, pleure, et espère avec nous tous, nous ses enfants dévoués, résolu à lui être fidèles dans la vie et dans la mort : *ad convivendum et ad commoriendum*. L'union avec le Pape nous mettra plus près de Dieu, plus près de Jésus-